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Convoqués en bonne et due forme, les présidents des clubs de la fédération 
française de cyclotourisme du Tarn & Garonne se sont retrouvés le 
16 novembre 2024 dans la salle de l’Office Municipal des Sports de 
Castelsarrasin pour l’assemblée générale du comité départemental. 

12 clubs étaient présents ou représentés. Ces clubs rassemblant 46 voix sur un 
total de 60, conformément aux statuts, le président Michel COULOM a ouvert 
l’assemblée générale du comité départemental de cyclotourisme du Tarn & 
Garonne à 10h00. 

 

Ordre du jour : 

- Rapport moral et rapport d’activité 
- Compte rendu des commissions 
- Compte-rendu financier de l’année écoulée 
- Calendrier 2025 des manifestations de cyclotourisme en Tarn & Garonne  
- Budget prévisionnel 2025 
- Election des membres du comité directeur 
- Résultats du challenge départemental 

 
 

 

 
 

 

 

                   

Le président : Le secrétaire 
Michel COULOM Thierry GABALDA                                                            

  

Le rapport moral, le rapport d’activité, le compte-rendu financier et le budget 
prévisionnel sont approuvés à l’unanimité des membres présents ou représentés 



Rapport moral saison 2024 
 

Monsieur Serge CORBIERE, représentant le COREG Occitanie, 
Monsieur Bernard DELMAS, représentant de l’amicale des cyclo cardiaques, 
Mesdames, Messieurs les présidents de club, 
 
Tout d’abord, MERCI à toutes et tous d’avoir répondu présent à notre invitation 
pour cette AG qui vient clôturer cette belle saison 2024. La variabilité des 
conditions climatiques n’a pas toujours aidé à la réussite de nos organisations 
respectives. Mais grande joie lors de la clôture de la saison CODEP 82 à 
Castelsarrasin puisque plus 220 cyclistes sont passés à Saint Martin.  
 

Commençons ce rapport moral par les remerciements ! Tout d’abord, la 
municipalité et l’OMEPS de CASTELSARRASIN pour la mise à disposition de 
cette salle, le conseil départemental pour ses subventions et le travail en co-
construction sur la partie touristique et le VI Ensemble à Paris, le CDOS 82 (Comité 
Départemental Olympique et Sportif) et le SDJES 82 (Service Départemental de la Jeunesse, 
de l’Engagement et des Sports) qui est excusé pour leurs nombreuses informations de 
qualité.  
 

Mais revenons au cœur de notre action. Le calendrier CODEP pour la saison 2024 
a été fourni avec une création de randonnée par nos amis de « la belle montée » à 
LA SALVETAT BELMONTET qui malheureusement n’a pas battu un record 
d’affluence en raison de la météo. Ce grand nombre d’organisations s’adressait à 
tous les publics. Je salue ET remercie le CC Caussadais pour leur persistance dans 
l’organisation d’une randonnée GRAVEL et VTT. Cette année, le changement de 
date de la rando gravel a fait chuter la participation mais celle dédiée au VTT 
rencontre toujours un grand succès. Toujours à l’écoute des clubs, le bureau a bien 
pris note de quelques difficultés des clubs pour la déclaration à la préfecture. Nous 
y répondrons par la formation d’une part. Nous avons sollicité le service 
préfectoral qui a accueilli favorablement cette idée de réunir les personnes 
concernées et l’Etat pour travailler de concert sur une problématique d’occupation 
de la voie publique. Nous reviendrons vers rapidement sur ce point avec une date.  
Quant à la fréquentation, malgré l’innovation de certains clubs, création de 8, de 
traces à partir du lieu de RDV, le succès n’est pas au rendez-vous. Ce constat, s’il 
n’est pas particulier au 82 est tout de même inquiétant et quelque peu 
décourageant pour les clubs organisateurs. Que faut-il faire ? Le bureau n’a pas 
LA REPONSE. Mais tout n’est pas noir non plus ! Certaines randonnées ont 
connu un large succès. Est-ce dû au lieu ? à la nouveauté ? Quoiqu’il en soit, le 
bureau vous invite à persévérer, ensemble, CODEP et clubs !  
L’effectif a encore diminué, - 36 soit 766 licenciés dont 143 femmes soit 18.7%.. 
Nous avons quasiment le même renouvellement (- 9/2023) mais seulement 43 
nouvelles licences en 2024 contre 70 en 2023. Cela devient inquiétant d’autant 
plus que contrairement aux années précédentes, il n’y a presque pas eu de 



nouvelles adhésions à la rentrée de septembre. Le nombre de clubs est resté stable, 
soit 21 clubs.  
Seulement 485 soit 63% d’entre nous ne pratiquent que sur la route. Il convient 
de prendre en compte que 37% de nos licenciés pratiquent une autre activité et 
leur proposer quelque chose. Le dernier club à rejoindre notre giron, c’est le 
dynamique MCS de Molières. Celui-ci nous propose depuis leur création un 
magnifique point café et cette année, une très belle randonnée. Un autre club, le 
Ka Cycling a déjà annoncé qu’il ne renouvellerait pas son adhésion à notre 
fédération en 2025. Nous ne pouvons que le regretter. Notre pérennité est en jeu. 
Il convient donc de se pencher et réfléchir ensemble à conserver nos adhérents ET 
en attirer d’autres. On le voit avec la VTT Caussadaise ou seulement une vingtaine 
de nos licenciés sont au départ, un potentiel existe. Et ce d’autant plus que le gros 
de la pyramide des âges de nos licenciés se situe au-delà de 60 ans. Une piste à 
creuser est sans doute celle d’autres pratiques telle que le GRAVEL qui, à mon 
goût permet de revenir aux origines quand nos anciens se servaient de la bicyclette 
pour partir en vacances. Le monde, notre société bouge, évolue. Nous ne devons 
pas rester bloqués dans nos habitudes.  
Nous sommes quelques-uns déjà à nous impliquer auprès des collectivités locales 
notamment le Conseil Départemental de Tarn et Garonne, le Pays Midi Quercy, 
les communautés de communes du Quercy Vert Aveyron et Terres Des 
Confluences pour travailler de concert avec eux sur le plan vélo et la mobilité. 
Ainsi nous rendons davantage visible notre fédération auprès de toutes les 
personnes qui reprennent le vélo (vélo TAF, vélo balade en famille, vélo vacances, 
etc..) et les différentes collectivités.  
A ce jour, les plus gros clubs sont le VCM avec 285 membres, suivi de près par 
le CC Caussadais 114, le CT Montéchois avec 59, des Poumpils Beaumontois 48 
et l’Amicale Laïque Cycliste Castelsarrasin 41. Bien entendu, chaque club a sa 
propre dynamique. Mais TOUS peuvent et doivent compter sur le CODEP pour 
rester attractifs ET être aidés.  
Quant au bureau du CODEP 82, vous nous accorderez le crédit qu’il s’est montré 
dynamique. Simone ET ses collègues de la commission féminines se sont 
démenées pour structurer le collège des féminines en mettant ou remettant en 
place des référentes dans les clubs mais Simone s’exprimera sur ce point tout à 
l’heure. Bien entendu, notre « action remarquable 2024 » reste notre montée vers 
Paris. Le bureau souhaite que cette action commune réussie grâce à l’implication 
du CODEP et des clubs RESTERA comme la première marche d’un escalier dans 
nos nouvelles habitudes cyclotouristes du 82.  
Par ailleurs, outre notre travail de terrain avec les collectivités locales évoqué plus 
haut, le CODEP 82 s’est particulièrement impliqué auprès de l’office de tourisme 
de Lauzerte ET de sa Communauté de Communes du Pays de Serre. Avec eux, 
après avoir mis sur pied la randonnée gourmande en 2023, créé un circuit Vélo en 
France que la Communauté de Communes peut valoriser dans son plan mobilité 
vélo, nous avons travaillé avec eux dans le cadre de l’organisation de l’Albert 
BURES pour 2025. Ils nous ont d’ailleurs sollicité pour créer des circuits VTT. 
Par ailleurs, avec celle de Quercy Vert Aveyron, nous tentons de prendre racine 



dans le développement de l’activité GRAVEL. On évite ainsi que seule la FFC 
soit légitimée sur cet axe. D’autre part, Maxime nous représente dans le PADSR 
(Plan Départemental d’Actions de Sécurité Routière) ainsi qu’auprès de 
l’académie pour ce qui a trait au milieu scolaire. Sur les autres axes travaillés, je 
laisse le soin à Serge et Pascal d’intervenir plus précisément. Je ne voudrai pas 
omettre et remercier ceux qui se sont impliqués dans la communication de ceux 
qu’ils faisaient. Cette saison, nous avons battu le record de publication dans la 
presse locale (78 articles parus). Mais notre webmaster, Arnaud dira quelques 
mots sur cela ainsi que le blog qu’il tient parfaitement même s’il est déçu du peu 
de fréquentation. BRAVO à vous !  

Un grand MERCI aux membres du bureau CODEP et autres qui se sont investis 
pour réaliser toutes ces actions.  
Avant de conclure, je veux remercier les membres du CODEP 82 qui désirent 
prendre du recul dans les responsabilités. Ils sont 4 : Suzanne et Serge 
CORBIERE, Hugues DESMETTRE, Maxime VIVES. Certains ont beaucoup 
œuvré depuis très longtemps au service du CODEP et/ou COREG, les autres dans 
ce CODEP et leurs clubs respectifs. Mais tous méritent que vous, que nous les 
remercions par nos applaudissements. Encore une fois, Suzanne, Serge, Hugues 
et Maxime MERCI pour votre engagement auprès de nous. Portez-vous bien, 
profitez-en pour pédaler le cœur encore plus léger et nous formons le vœu de vous 
voir souvent sur nos organisations et notamment à Lauzerte en mars prochain.  
 
Un petit mot toutefois sur « les accidents ». Cette saison, nous avons morflé ! 
Nous en déplorons au moins 7, enfin ceux qui nous sont remontés. Sans empiéter 
sur l’intervention de Maxime, je voudrai rappeler que nous, cyclistes en 
randonnée, en vélo taf ou autres, notre fragilité est très grande. Nous n’avons pas 
de carrosserie et avec l’âge, nous sommes plus fragiles et sans doute moins adroits 
sur nos montures. Alors, faisons en sorte de rester en bonne santé le plus 
longtemps possible. 
 
Maintenant, passons aux rapports règlementaires, celui relatif aux activités, dressé 
et présenté par Thierry et ceux relatifs à la trésorerie par Hugues, ainsi qu’à Serge 
pour la partie formation, Pascal pour son œuvre « ensemble à PARIS », Maxime 
sur la sécurité, Simone pour la commission des féminines et Thierry pour le 
Webmaster. 
 
A vélo, tout est plus beau …. Surtout sans bobo ! 
 

Encore une fois MERCI à toutes et tous de votre attention et BRAVO POUR 
VOS ACTIONS.  

  



Rapport d’activité 
 

L’année 2024 n’est pas un millésime chargé en activité traditionnelles. Il n’y a pas de Paris-
Brest-Paris en vue qui réclame l’organisation des brevets qualificatifs de longues distances. Pas 
de randonnée gourmande les années paires. Quel a donc été le fait saillant à retenir ?  

2024 a été l’année des jeux olympiques à Paris. C’est dans cette perspective que la FFCT a 
donné rendez-vous aux cyclotouristes du monde entier le 2 juin au vélodrome de la Cipale de 
Vincennes. A cette fin, le CODEP a travaillé pendant deux ans pour organiser le voyage de 70 
cyclos de Montauban à paris en 7 étapes entre le 26 mai et le 2 juin. Et le contrat a été rempli. 
Tout le monde est arrivé à Paris même si, lors de la dernière étape, deux de nos amis ont chuté 
et ont fait un passage aux urgences. A noter, l’activité préparatoire des féminines qui ont roulé 
pendant deux jours les 27 et 28 avril pour appréhender les tenants et aboutissants d’un voyage 
itinérant. 

Un regret est ici à formuler avant de rentrer dans le détail des activités. Régulièrement le 
CODEP est sollicité pour aider tel ou tel club dans ses démarches administratives. Une 
formation destinée aux dirigeants a été organisée pour répondre à ce besoin le 20 avril. Elle n’a 
pas eu le succès escompté. C’est dommage car le contenu de cette formation se veut concret et 
pragmatique. En la matière, il y a toujours à apprendre. 

Comme chaque année, le CODEP a soutenu des activités qui ont été organisées par des clubs :  

- Le point café de Molières Cyclo Sport du 18 février a vu passer 204 cyclos, 
- L’ouverture des poumpils beaumontois du 3 mars a recensé 159 participants 
- La clôture de l’Amicale Laïque de Castelsarrasin du 20 a recensé pour sa part 222 

participants. 
- Le Concours Départemental d’Education Routière organisé le 24 mars en liaison avec 

l’Ecole Cyclo du VCM. 
- La randonnée Olympe de Gouges du VCM du 15 juin qui a rassemblée 45 féminines du 

département. 

Il y a eu douze randonnées organisées cette année dans le département : 

1. Le 5 mai, la ronde des deux tours du Golfech Vélo Club a réuni 97 participants. Cette 
randonnée est pénalisée par sa situation géographique excentrée dans le Tarn et 
Garonne. De ce fait, le club n’a compté que la moitié des participants licenciés à la 
FFCT. L’autre moitié était composée de cyclosportifs et de triathlètes des environs qui 
ont trouvé là une occasion de sortir dans une ambiance sympa. Après tout, même si la 
pratique diffère, nous sommes tous des bipèdes à vélo et c’est bien de partager des 
moments ensemble. 

2. La rando VTT Quercynoise du 5 mai a compté 31 participants 
3. La birade Montechoise le 9 juin a compté 132 participants. 
4. La rando Olympe de Gouges organisée par le VCM le 15 juin, a réuni 45 dames. Cette 

randonnée a trouvé son rythme et son public. Nos féminines y sont très attachées. 
5. Le Rayon Théopolitain a organisé successivement la Fausto Coppi le 16 juin avec 40 

participants puis la route des templiers le 23 juin avec 156 participants 
6. Le VCM  a organisé sa sortie mémorielle Albert Laboup le 30 juin avec 130 participants. 
7. Le premier weekend d’août les Poumpils Beaumontois ont retrouvé le chemin de la cave 

de Saint Sardos pour leur randonnée des vignes qui a attirée 185 cyclistes. 
8. La pompilhada organisée par les Poumpils de Falguières le 25 août a compté 159 

participants. 



9. Après une première expérience en 2023, le Cyclo Club caussadais a renouvelé sa rando 
gravel le 25 août. 20 amateurs de chemins ont répondu à l’invitation. Cette discipline a 
aujourd’hui le vent en poupe. ‘Il n’y a pas de raison que cette randonnée ne trouve pas 
son public.  

10. La rando du Bas Quercy est organisée à tour de rôle par le Cyclo Club Caussadais et 
Molières Cyclo Sport qui cette année était à la manœuvre le 8 septembre. Un beau 
succès avec 182 participants. 

11. La rando des Belles Montées n’a pas eu de succès le 22 septembre, victime d’une météo 
pas vraiment folichonne. 18 participants. 

12. La VTT Caussadaise du 13 octobre a compté pas moins de 222 participants. Comme 
l’année dernière, ce sont essentiellement les cyclistes non licenciés à la FFCT qui ont 
fait les gros bataillons de cette randonnée. 

Les différents brevets ont été organisés par le Veloce Club Montalbanais et le Cyclo Club 
Caussadais, à savoir : 

- Le brevet fédéral 100 km du 3 mars par le VCM et du 16 mars par le CCC 
- Le brevet fédéral 150 km du 10 mars par le VCM et du 13 avril par le CCC 
- Le BRM 200km du 6 avril par le VCM 

Le monde de l’Audax n’a pas été oublié avec le 100km organisé par le club de Montech 23 
mars. 

En conclusion, 2024 a été un très bon millésime pour le cyclotoursime dans le département, 

  



Commission jeunes 
 
Au total 6 interventions pour 270 jeunes formés sur le cumul des 3 cycles ceci réparti sur 2 
écoles : 

Ecole de Montbartier   42 jeunes en cycle 1 

                                         21 jeunes en cycle 2 

 

Ecole de Nègrepelisse   69 jeunes en cycle 1 

 69 jeunes en cycle 2 

 69 jeunes en cycle 3 

Une forme de partenariat tacite s’est mise en place avec l’école des platanes de Nègrepelisse 
ceci grâce à une très bonne entente avec le corps enseignant ces formations constituant vraiment 
une priorité au sein de l’école. 

De plus nous avons réalisé des interventions pour une préparation des plus jeunes au cycle 1 
ainsi qu’un accompagnement en classe verte sur un parcours de 35 kms. 

Notre collaboration fut l’aide au choix du parcours en fonction des critères de sécurité et 
l’encadrement pendant le voyage entre Nègrepelisse et St Antonin avec enseignants et parents 
du groupe de 28 jeunes. 

Cette collaboration devrait être renouvelée en 2025. 

Alors pourquoi être présent et assumer cette tache ? 

Pour assurer notre présence en tant que FFVélo auprès des jeunes qui seront peut être le viviers 
de demain.  Ceci dans un département ou il n’y a qu’une école cyclo qui de plus ne fonctionne 
qu’une fois par mois. 

 D’autres départements ont des écoles cyclos mais ne font pas de S.R.A.V cherchez l’erreur…. 

 Ces pratiques sont pour nous moniteurs, l’occasion de mettre en place des séances 
pédagogiques et donc de se remettre en question. Elles doivent nous inciter à rajeunir nos 
effectifs tranches 40 à 50 ans qui ont des enfants. 

 
  



Commission Formation 
 
 

1. Formation mécanique le 16 mars à Montech  

 7 participants tous du club de Montech 

 Remerciements à Jean Marc Poix du véloce Montalbanais qui s’est rendu disponible pour 
apporter son expertise technique 

 

2. Formation des dirigeants le 20 avril 2024 à la Ville Dieu du Temple 

7 participants parmi 5 clubs représentés : Beaumont, Castelsarrasin, Golfech, La Ville Dieu 
du Temple, Montauban. 

Cette journée a été fructueuse sur deux niveaux : 

- La gestion documentaire disponible à notre fédération afin de gérer au mieux nos 
structures et leurs activités. 

- L’échange sur les expériences vécues au sein de nos clubs. 

 On peut regretter la faible représentation des clubs à cette journée surtout en année 
d’élection. 

  



Commission Féminine  
 
Cette année l’effectif féminin est resté stable autour de 140 adhérentes. Le Kacycling a perdu une 
dizaine de cyclistes, mais compensé par quelques adhésions en plus dans divers clubs. Le rayon 
théopolitain se démarque puisque de nombreuses dames provenant de la dissolution de Saint Nicolas 
se sont licenciées au Rayon. Les clubs de Montauban, Caussade et Montech ont vu grossir leur effectif 
de 2 ou 3 personnes. 

Au niveau de la commission Féminine, quelques petits changements risquent de s’opérer : 

Pour cette nouvelle olympiade, Suzanne Corbières nous quitte, elle aura passé de 12 années au CODEP 
ce qui lui permettait de connaître de nombreuses personnes et d’être très efficace dans les aides 
qu’elle pouvait apporter. Elle était souvent présente auprès de son mari dans les journées de formation 
des jeunes (SRAV et CDER). 

Durant cette année, M.Christine Desjardins a pris connaissance du fonctionnement du CODEP et du 
COREG. Je suppose qu’elle a apprécié car elle présente de nouveau sa candidature. 

Elisabeth Taupiac veut bien nous rejoindre… valeur sûre pour travailler sur nos circuits des futurs VI et 
dynamiser les groupes. 

Enfin Françoise Fabre, qui se porte candidate comme future trésorière du CODEP, charge importante 
au sein du comité directeur… Elle est déjà correspondante du VCM pour la commission féminine. 

Année écoulée 

Le 1er mars 2024, la commission féminine s’est réunie avec toutes les correspondantes des différents 
clubs cyclistes du département. 

Lors de cette réunion, nous avons accueilli Frédérique Gauthier qui venait d’intégrer le bureau du 
COREG et qui nous a expliqué son rôle dans la nouvelle commission Préparation à l’avenir (CPA). 

Dans les questions diverses nous avons abordé le sujet des VI. Les correspondantes présentes étaient 
favorables à des VI en autonomie complète lors des séjours courts. Malgré tout, les VAE étant de plus 
en plus nombreux, la présence d’une voiture suiveuse paraît indispensable. 

Durant cette année, nous avons proposé 2 sorties : 

1 – un week-end afin de préparer « Ensemble à Paris », M.Christine va vous en parler 

 Sortie 27-28 avril 2024 

 En préambule au VI Paris, les féminines avaient besoin de se rassurer (était-ce bien nécessaire ou bien 
visaient-elles une escapade.) bref 

Simone nous propose alors d’effectuer la première étape du VI Paris (A/R) Mtb - Cadouin le 27-28 avril 
24 soit 240 km 3000 D+, Grâce au précieux concours de Pascal B, Simone et Thierry G, le séjour prend 
forme. 10 cyclotes dont une en tandem avec son mari, Thierry et Pascal pour l’encadrement, Simone 
au volant du véhicule suiveur (forfait pour cause de blessure) se présentent au départ. 

On rappellera qu’à l’aller le vent de sud nous a bien aidé, le revers c’est que les routes étaient jonchées 
de branches, brindilles et même un arbre en travers de la route mais rien ne nous arrête, tout le monde 
est arrivé à Cadouin avant l’orage annoncé pour 18h. 

 L’accueil des Caduniens fut un peu éteint pour cause de panne générale d’électricité, inutile de 
préciser que la plaisanterie ne réjouissait pas les buveurs de pression, ni les cyclotes en VAE. 



Mais ce fut de courte durée, tout rentra assez vite dans l’ordre. 

Une bonne douche et un bon repas chaud ont vite redonné le sourire et une bonne nuit dans cette 
belle auberge de jeunesse nous a permis de récupérer. 

Le lendemain nous partîmes le cœur léger grâce à une météo clémente et un beau soleil, le trajet 
retour, différent de l’aller, nous a permis la traversée des villes telles que St Avit Senieur, Beaumont 
en Périgord, Villeréal, Monflanquin, Penne d’Agenais. , Puymirol avec une arrivée à Golfech où le 
minibus du VCM nous attendait et a permis certaines de rallier Mtb. 

A l’issue de ces 2 journées nous étions totalement rassurées et ravies d’avoir découvert de nouveaux 
paysages magnifiques : pas de doute, tout est plus beau à vélo. 

2 – La randonnée « Olympes de Gouges » organisée par le VCM le 15 juin 

 Cette randonnée fut créée à Montauban pour la première fois en 2016 par une cycliste, membre du 
CODEP 82. 

Au départ de cette journée nous étions une quarantaine de participantes provenant des différents 
clubs du département. Se sont rajoutées quelques participantes individuelles qui ont su apprécier 
l’organisation et la mise en sécurité des différents groupes et bien sûr l’ambiance… Cette randonnée 
nous a emmené vers Bruniquel, Montricoux. A midi, nous nous arrêtons au restaurant de Bioule avant 
d’attaquer la dernière partie de notre périple avec en prime la visite de Montauban. Cette journée 
s’est terminée traditionnellement par un goûter offert par nos hôtesses. Nous les remercions pour 
l’organisation de cette journée, les bons moments passés entre nous toutes, la visite de notre 
magnifique Montauban et pour les cadeaux qui nous ont été offerts (chocolats, gâteaux, étui de 
téléphone…). 

  

Les Projets : 

1 - Les 27 et 28 avril ou le 3 et 4 mai : VI en autonomie complète avec l’accompagnement d’une voiture. 
Au départ de La Villedieu, ce VI nous amènera à Condom où nous serons hébergées dans un gîte 
d’étape. Nous avons déjà fait une reconnaissance des circuits et des hébergements 

2 - Le 24 mai : la randonnée O. de Gouges organisée par l’équipe féminine de Caussade… 

 En ce qui concerne le document sur les caractéristiques de la randonnée O. de G, le document est 
actualisé chaque année si cela est nécessaire. Vous trouverez ce dernier sur le site du CODEP. 

 3 - Nous prévoyons aussi d’organiser les 100 km féminins sur une journée. Le but est d’amener 
quelques dames qui n’osent pas aborder cette distance à le faire à leur rythme. Ce nouveau projet sera 
discuté lors d’une prochaine réunion des correspondantes qui aura lieu en principe dans le courant du 
mois de février 

Nous vous remercions de votre écoute, si vous avez des questions n’hésitez pas à venir nous voir. 

  



Commission Sécurité  
 

Plaies, bosses et dégâts matériels malheureusement inhérents à la pratique du vélo sont le lot 
chaque année des cyclos licenciés mais aussi quelques accidents considérés comme graves 
puisque ayant conduit aux urgences sont à déplorer sur les routes de notre département. 
 
Dans le 82, l’aménagement de pistes cyclables plus ou moins sécurisées se poursuit en milieu 
urbain comme à Montauban, Nègrepelisse ou autres et certaines d’entre elles sont matérialisées 
par un panneau rond d’un vélo sur fond bleu les rendant obligatoires. 
 
Je voudrais attirer votre attention sur la responsabilité de chacun pour chasser les parasites non 
licenciés de nos pelotons car un problème d’assurance peut se poser en cas d’accident et engager 
la responsabilité du président. 
 
Quelques chiffres nationaux émanant de la Sécurité routière % 
 
-221 tués en 2 023 soit 24 (10%) de moins qu’en 2 022 
       124 hors agglomération      
        95 en agglomération 
NB : 52 % des tués ont au moins 65 ans. 
 
-2 500 blessés graves 
 
Les cyclistes représentent 7 % des tués dont 80 % en journée, 16%des blessés graves et 20%des 
blessés avec séquelles. 
 
49 % des cyclistes s’équipent de vêtements bien visibles mais 41 % ne vérifient pas leurs 
équipements lumineux. 
 
Un récent évènement dramatique doit nous inciter à une idéologie du vivre ensemble et du 
partage de la route où les cyclistes doivent se montrer exemplaires pour être crédibles auprès 
des autorités et des automobilistes. 
Certains cyclistes portent leur vélo comme un étendard, convaincus d’être dans le sens de 
l’avenir ce qui crispe davantage l’automobiliste moyen. 
  



 

Commission Communication/Information 
Le site du CODEP fonctionne. Il est tenu régulièrement à jour. Il reçoit les articles de la presse 
quotidienne régionale et les contributions volontaires des uns et des autres. Il met également en 
ligne les bulletins périodiques d’information de l’Amicale des Cyclo cardiaques avec qui nous 
avons établi un partenariat à cette fin. Tout cela est d’une grande banalité mais le diable est 
dans les détails. 

L’Agence France Presse mène une guerre totale contre la publication de ses photos sans droit. 
Elle utilise pour cela des robots qui filtrent le net à la recherche des fraudeurs. 

Il se trouve que dans plusieurs publications, l’Amicale des Cyclo Cardiaques a illustré des 
articles avec des photos de sportifs professionnels sans en avoir les droits. Comme ces photos 
ont été identifiées sur le site du CODEP, cela nous est reproché. 

A ce stade, un cabinet d’avocats parisien nous a saisi et nous menace des pires ennuis judiciaires 
si nous ne réglons pas 1200 euros pour solder ce litige. 

Nous avons fait valoir notre bon droit en la matière. La balle est dans leur camp. S’ils vont au 
bout de leur logique, je doute qu’un tribunal nous fasse grief de notre action. Ceci étant, toute 
action de ce type, ne serait-ce que pour nourrir les avocats, coûte de l’argent. 

Trois points en conclusion : 

1. J’invite les cyclos cardiaques à être plus rigoureux dans le choix de leurs illustrations. 
2. Je vous invite également à filtrer vos sites respectifs de toute image pouvant porter litige. 
3. Je vous demande enfin de prendre en compte cette information qui pourrait avoir des 

conséquences sur les budgets à venir du CODEP. 

.   



Comité départemental de Cyclotourisme de Tarn et Garonne 

Rapport financier 

Exercice du 1/11/2022 au 31/10/2023 

 



 



 
  



 
 

  



CALENDRIER 2025 

 



 



 CODEP Cyclotourisme Tarn et Garonne 
 Budget Prévisionnel 2024/2025  

 

 
Aides aux clubs    
Point café   50,00 €  
Ouverture - Clôture  100,00 €  
AG CODEP   50,00 €  
Randonnée  100,00 €  
     

 



Assemblée générale ordinaire 2024 

Castelsarrasin le 16 novembre 2024 

Election des membres du comité directeur du Comité 
départemental de Cyclotourisme du Tarn et Garonne 

 

Ayant préalablement fait acte de candidature, ont été élus pour un mandat de 4 ans : 

BAROU Pascal .................................................. Licence n°535830 

COULOM Michel ............................................. Licence n°750680 

DESJARDINS Marie-Christine ........................ Licence n°905273 

FABRE Françoise ............................................. Licence n°875535 

GABALDA Simone .......................................... Licence n°822857 

GABALDA Thierry .......................................... Licence n°787420 

GAUBERT Guy ................................................ Licence n°575775 

LABRO Arnaud ................................................ Licence n°792000 

TAUPIAC Elisabeth .......................................... Licence n°744184 

Prises de fonctions 

Michel COULOM est nommé président 

Thierry GABALDA est nommé secrétaire 

Françoise FABRE est nommée trésorière 

Le siège de l’association demeure au domicile du président 
36, chemin de Saint Porquier 
82290 LA VILLE DIEU DU TEMPLE 

                   

Le président : Le secrétaire 
Michel COULOM Thierry GABALDA                                                            

 



 
  



 

 


